
 

 

 

 

 

          
           

  

   

 

 

      ● 斜里 RC 事務局メールアドレス 

    

             第 2901 回例会  2023 年 5 月 10 日（水）   発行：会報・広報・雑誌委員会 

点鍾：元木 誠二 会長     司会：遠藤 雄大 副 SAA         

 

１．ゲストおよびビジター紹介 ～なし 

 

 

                          

３．会 長 の 時 間 ～元木会長                

  先日、次年度の役員会議が開催されました。 

 村田次年度会長の活動計画をじっくり読まさせていただきました 

 が、ロータリークラブ在籍期間が長く、様々な経験をされての 

 ロータリーに対する思いが伝わってくるとても熱意のこもった 

 活動計画だったという印象を受けました。 

  さて、本日の例会は年度当初から浦田会員に依頼しておりま 

 した、女性会員の卓話でございます。今年度の RI 会長はご存知の通り女性であり、さらに 2500地区 

ガバナーも女性ということもあり、ロータリークラブにおける女性会員の活躍の場を増やす取り組みを 

積極的にしております。 

 今年度は、旭川市において女性会員のみを集めた会合が開催され、当クラブからも武藤、今井両会員が 

出席されています。 

 ガバナー月信 10月号によると、「女性会員に聞きました」というアンケートの結果が掲載されており 

ました。これは 2500 地区ロータリークラブ、ローターアクトクラブの女性が対象です。 

 内容を紹介すると、入会前のロータリーのイメージで多かったのが「社会的地位のある人の集まり」 

や「敷居が高い」「お金持ちの集団」「男性社会」「社会貢献度が高い、知名度がある人たち」というもの 

でした。そのイメージは入会後変わりましたか？というアンケートに対して「イメージ通り」が 22％、 

「イメージが良くなった」が 44％、「イメージが悪くなった」が 3％でした。 

このアンケート結果は女性に限らずといったところだと思います。 

 私がアンケートで気になったのは、「女性会員が増えた方がもっと活動しやすくなると思いますか？」 

の問いに対して「増えた方が良い」が半数を超えておりました。 

 意見としては、女性の意見を積極的に取り入れ、クラブの発展に寄与したい。女性会員同士、協力し 

たい。経営者として活躍している女性は経営感覚も男性と同じでリーダーとしても頼りになる女性会員 

がいると例会が明るくなり、発言も気を付けるようになった。 

 また、クラブ環境の向上方法については、「例会で明るく挨拶をする」が上位を占めています。 

ただ、女性にとってロータリー入会はハードルが高く、原因は「年会費の高さ、男性中心、家族の理解 

を得ること」などが挙げられていました。 

 女性会員が書いたアンケートには、数年前にクラブ協議会の分科会で、あるクラブの会員から「当ク 

ラブに女性が入会した場合の弊害を教えて下さい。女性が入会するならやめるという会員もいます」と 

質問された会員もいるそうです。これは私もひどいと思いますし、女性会員に対してとても失礼な発言 

だと思います。 

 このように、ロータリークラブで女性が活動するには、男性会員と違い様々なハードルがあると改め 
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て感じたと共に斜里 RCに在籍しておられる女性会員には感謝する次第です。 

本日は、女性ならではのクラブに対する考え方や活動の方法などを女性会員から聞くことが出来ると思 

います。  

 さらに、それを聞いてどう感じたかを時間があれば本日出席された経験年数の長い会員よりお話しい 

ただけたらと考えております。 

 最後に、皆さまに聞いていただきたいことがあります。 

本日、卓話をしてくれる会員は、恐らくこの日のために何を話そうか、そしてどうしたら皆さんが聞い 

てくれるのかをとても多くの時間をかけて今日の日を迎えていると思います。 

卓話を聞く会員も、それらのことを感じながら真摯に聞いていただくことを望みます。  

 

４．幹 事 報 告 ～森田幹事 

・5/8 に理事会を行い、例会日時の変更がありますので報告します。 

 6/7（水）第 2904回 ⇒ 6/11（日）午後 5 時、ZEROにて 

 6/28（水）第 2907回 最終夜間例会 ⇒ 6/30（金）ZEROにて 

 詳細は、改めてご案内いたします。 

・次年度国際大会の申し込みへの事前ヒアリングが届いています。次年度国際大会開催地のシンガポール

は大変人気があり、申し込みが多数に上ることが予想されますので、申し込み予定の事前調査がガバナ

ーエレクト事務所から届いております。申し込みを予定されている方は、5/10（水）までに森田幹事ま

でご報告願います。 

・5 月のロータリーレート～1 ドル：136円です。 

 
 

・野尻 60 周年実行委員会幹事～60 周年実行委員会からのお知らせです。皆さまにお配りしてありますが、60 

  周年のテーマとシンボルマークを公募いたしました。 

 締め切り後に揃ったものをお配りしております。テーマについては、①～⑩の中から番号を選んでいた 

だいて四角の空欄にその番号を記入して下さい。 

また、これと違う案もまだ受け付けておりますので、下の方に記載していただければエントリーさせて 

いただきます。裏面のロゴマークも 4点ほど候補が来ております。これも同じように ①～④ から選ん 

で四角の空欄に記入していただいて私の方までお渡し下さい。 

また、改めてメールでも皆さんに配信させていただきます。5/15に一斉配信いたします。締め切りを 

5/24とさせていただきます。その後、企画委員会で絞り込んで最終例会で皆さんにお諮りして決めた 

いと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

６．本 日 の プ ロ グ ラ ム ～元木会長 

✦ 女性会員卓話 

◈浦田 順子会員 

  こんにちは、早いもので今年度もあと 2 か月を切りました。 

 2022～2023年度 RI 会長のジェニファーE・ジョーンズさんは女 

 性です。そして第 2500 地区のガバナーである久木 佐知子さんも 

 女性です。今日の卓話は「女性会員」をテーマにお話しします。 

  私は、2011 年 1 月に斜里 RCに入会しました。 

 何もわからず、何の目的もなく、何の興味もなく、ただ紹介者と 

 の義理を果たすだけのために入会しました。きっと、2～3年で 

 ついて行けなくなるだろうと思っていました。 

  入会して一年目に親睦委員長を担当することになりました。 

その時、委員長なんて出来るはずがない、そう思っていたのですが、ある会員さんから、「ロータリーは

イエスマンだよ」と言われ、入会した以上は役を引き受けなければならないと思い頑張ることにしまし

た。その一年間はとっても楽しい一年でした。 

一年目から司会も当たりました。その時「浦田さんはバスガイドだったから」と言われましたが、 

私は斜里バスの事務員として 20年間勤めたんです。こうして、だんだん人の前でも話せるようになり 

ました。 

５．委員会、その他の報告 ～元木会長 



 

 

 

 

  

 年末家族親睦パーティーでは、たくさんのゲームをしたり、会員さんに衣装を着せて踊ってもらった 

りして会場は大賑わいでした。 

帰りには、会員の奥さんたちから「楽しかったよ、ありがとう」と言われ、親睦委員長を受けて良かっ

たなｱと思いました。 

 ロータリークラブは、今思うと「最高の団体」です。私を育ててくれたからです。 

3 年目には、幹事を受けました。 

たくさんの仕事がありましたが、大事なことはすべてメモをとりました。 

地区協議会、地区大会、一次会・二次会の設定やホテルの手配、さらにはガバナー公式訪問例会・・・ 

と言っているうちに一年が過ぎました。 

6 年目には、突然会長指名があり、それこそ私になんて出来るはずがない、と思っていると、ある会員 

さんから「今、あなたを会長にするという話があるけど、あなたには出来るはずがないから、すぐ断っ 

てくれ」と言われました。 

その時は、確かに私には会長は無理だと思いましたが、私の口から出た言葉は、「それは私のことです。

私が良く考えて回答します」と言ったんです。 

長い人生で、たったの一年間・・・一年頑張ればいいんだと自分に言い聞かせ、会長を受けることにし 

ました。それからは、毎日のようにたくさんの本を読んだりして、ロータリーについて勉強しました。 

そして 2017 年 7月から第 55 代会長としての年度が始まりました。 

 その時のイアン・ライズリーRI 会長のテーマは「ロータリー：変化をもたらす」でした。 

第 2500 地区 成瀨 則之ガバナーは「今こそ行動を！ クラブが元気になるために、地区が元気であるため 

に、そして私たちの未来のために」というスローガンを掲げました。私の活動方針は、「友情と結束力、 

地域社会に貢献しよう」としました。 

 私は、優れた才能や豊富な経験もなく、少し不安でしたが、ただひたすら毎週水曜日の「会長の時間」 

の話を勉強しておりました。回を重ねるうちに、慣れて度胸がついてきました。 

今でも一番心に残っていることは、2017年 8 月 23 日の「ガバナー公式訪問例会」でした。 

大先輩の会員の皆さんが言ってくれた言葉です。 

「いつも通りの例会でいいんだよ」「何か嫌なことはないかい」「どんな小さなことでも力になるよ」 

まだまだたくさんの言葉をいただきました。本当に心強い言葉が私に勇気を与えてくれました。 

 私にとってこんな大舞台は人生初めての経験だったのでどんなに心強かったことかわかりません。 

お陰様でガバナー公式訪問も無事終えることが出来ました。 

 全世界で、ロータリークラブへの女性入会が認められたのは、1989年（平成元年）です。 

翌 1990 年には女性ロータリアンの数が 2万人以上に跳ね上がったほどです。 

現在、斜里 RCの女性会員は 4名です。まだまだ少ないと思います。 

是非、女性に声掛けをお願いします。 

 今、ロータリークラブはコロナの関係で会員同士の交流も薄れています。コロナも少し落ち着いたの 

で、これからはもっともっと会員同士の交流を深め、楽しくやりたいと思っています。 

 最後になりますが、ロータリーとの出会いに感謝します。ありがとうございました。 

 

７. ニコニコ Ｂ Ｏ Ｘ ～樽見 出席・プログラム委員長 

・本人誕生祝～田中会員 

 

 

▪本日出席～31 名中 12名出席（出席率：38.7％） 

 

☆ 幹事より次回例会の案内   
・次回は 5/17（水）第 2902 回例会 ゆめホール会議室 1 新旧役員・委員長引継ぎ例会 

                                        

                                                                                                                                                                                      

 

      

  

８．出 席 報 告 ～樽見 出席・プロクラム委員長            

斜里 RC 会長のテーマ 2022-2023 国際ロ－タリ－のテ－マ 


